



各広域振興局の担当区域

盛岡 広域振興局	盛岡市/八幡平市/滝沢市/雫石町/葛巻町/岩手町/紫波町/矢巾町 (3市5町)
県南 広域振興局	花巻市/北上市/遠野市/一関市/奥州市/西和賀町/金ケ崎町/平泉町 (5市3町)
沿岸 広域振興局	宮古市/大船渡市/陸前高田市/釜石市/住田町/大槌町/山田町/岩泉町/田野畑村 (4市4町1村)
県北 広域振興局	久慈市/洋野町/野田村/普代村/二戸市/軽米町/九戸村/一戸町 (2市3町3村)

冬の二戸地域は、カーリングが盛ん
県北青少年の家で気軽に
体験してみよう！

県北 エリア



スコットランドで生まれ、約500年の歴史を持つカーリングは、日本勢の国際的な活躍もあり近年注目が集まっています。

岩手のカーリングは、二戸市から始まりました。1995年に二戸青年会議所の有志が「めざせオリンピック」をスローガンに県内初のカーリング大会「第1回カシオペア杯カーリング大会」を開催。その後、「岩手県カーリング協会」「カシオペアカーリング協会」「盛岡カーリング協会」が設立され、今ではオリンピック選手が輩出されるなど、地域を代表するスポーツとして人気を博しています。

カーリングは、子どもから大人まで、幅広い年齢で楽しめるスポーツ。二戸市内にある県立県北青少年の家は、カーリングのシーズンを迎える11月～3月、毎週火曜と金曜の19時から練習会やリーグ戦を開催しています。また、練習会がある日は、事前予約制でカーリング体験を行っています。道具を貸し出しているの、初めての方も気軽に参加できます。

2022年2月に開催される冬季オリンピック北京大会に向け、さらなる注目が集まるカーリング。この機会にぜひ体験してみませんか！



県北青少年の家スケートリンクで開催されたビギナーズカップの様子。県北青少年の家は、知事杯やイーハトーブカーリングフェスティバルなどの会場としても利用されています。

お問い合わせ | カシオペアカーリング協会事務局
0195-43-3461
(カシオペアFM内)



カシオペアカーリング協会事務局HP

陸前高田市に自生していたゆず
「北限のゆず」として地域ブランドへ
スイーツなどの商品開発で魅力向上

沿岸 エリア



温暖で日照時間の長い陸前高田市では200年以上も前からゆずが自生していて、庭木としても親しまれていました。東日本大震災津波の復興支援で訪れた地域外の多くの方々と交流の中で、このゆずが持つ高いポテンシャルに地域の期待が高まっています。



11月頃収穫期を迎える「北限のゆず」

2013年に有志が立ち上げた「北限のゆず研究会」を中心に、北限のゆずを地域の復興の象徴として、ブランド化する取り組みが進んでいます。これまで、ゆず塩やドレッシングなどの調味料、ゆずを練り込んだ麺、ケーキ、マドレーヌなどのスイーツと、多彩なオリジナル商品が生まれています。

飲食店や食品関連企業からの注目度も高く、需要が高まる北限のゆず。県は、ゆずの生産者に対し、北限のゆず研究会と連携した集合研修や個別指導を行い、栽培技術の取得や安定的な生産方法などをサポートしています。

さまざまな可能性を秘めた北限のゆず。これからの展開をお楽しみに。



「ゆず塩マドレーヌ」やジュースなどの加工品は、産直や道の駅などで販売中

お問い合わせ | 北限のゆず研究会事務局
080-8565-7724



北限のゆず研究会HP

4 広域振興局からのお知らせ

広域振興局とは、地域振興、産業振興、保健福祉など、広域的な課題に取り組む岩手県庁の総合出先機関です。県内にはエリア(広域振興圏)ごとに、「盛岡広域振興局」「県南広域振興局」「沿岸広域振興局」「県北広域振興局」の4つの広域振興局が設置されています。この4つの広域振興局から折々のお知らせをお届けします。

※新型コロナウイルスの影響により、イベントなどが変更になる場合があります。

伝統ある奥州市江刺のブランド米
「江刺金札米」誕生100周年
買って食べてその味をかみしめよう

県南 エリア



「江刺金札米」は大正後期から昭和初期にかけて、「陸羽132号」の導入によって全国最高位の格付けを獲得し、国内にその名をとどろかせたブランド米です。かつて、その評判の高さゆえに偽物が出回ったことから、県の穀物検査機関の許可を得た



夕暮れに映える、江刺金札米の稲穂

「金札」を付けることで本物であることを保証。その後「金札米」は良質米の代名詞となりました。

江刺金札米が誕生して100周年の節目となる2021年

は、さまざまな記念事業が展開されています。

えさし郷土文化館では、2022年3月まで、江刺金札米が誕生した当時の資料や臼すり機などを展示する「100周年記念博物館」を開催しています。また、日本酒や記念グッズの製作も進められています。



100周年を記念してデザインされた新しいパッケージが登場。

100年にわたり国内で高い評価を得てきた江刺金札米。それは、一切の妥協を許さず、自信を持って作り続けてきた生産者や、地域の関係者が一丸となって取り組んできた証です。

安全・安心の特別栽培米に徹し、手間暇かけた栽培方法にこだわる江刺金札米。100周年を機に、その深い味わいを堪能してみませんか。

お問い合わせ | JA江刺営農推進部米穀課
0197-35-7352



JA江刺ブランドHP

雫石町でウインタースポーツ&
温泉を満喫! 雫石・田沢湖・角館を結ぶ
「冬のささえ愛キャンペーン」を実施

盛岡 エリア



雫石町は東北屈指のスキーの名所です。岩手山南麓には「岩手高原スノーパーク」「網張温泉スキー場」「雫石スキー場」の3つのスキー場があり、それぞれ異なる雪質と変化に富んだコースを楽しむことができます。



東北が誇るスキーリゾート雫石。

「網張ビジターセンター」や「小岩井農場」のスノーシュー体験ツアー、「ケツパレランド」のクロスカントリースキーなど、自然を満喫するアクティビティも充実。また、雫石スキー場の「Shizukuishiスノーランド」ではスノーチュービングやそりなど、子ども向けの雪遊びメニューも豊富です。

たっぷり雪と遊んだ後は、体を芯から温めてくれる温泉へ! 湯どころとしても知られる雫石町には「鶯宿温泉」「網張温泉」など、個性あふ



南部藩主の湯治場として栄えた鶯宿温泉。れるさまざまな温泉が点在しています。一つとして同じ泉質のものがないのが自慢で、温泉ごとに趣やロケーションが異なるのも魅力です。

雫石町は秋田県との県境に位置しており、秋田との交流も盛んです。12月1日～2022年4月10日、「雫石・田沢湖・角館冬のささえ愛キャンペーン」を実施。雫石、田沢湖、角館の3エリアの温泉、宿泊施設、スキー場、飲食店などで利用できる特典クーポンのついたパンフレットを県内の観光施設などに設置しています。お得にお買い物やグルメを楽しみましょう。

お問い合わせ | しずくいし観光協会
019-692-5138



しずくいし観光協会HP